

L'Inconnu de Belleville

Par PIERRE ZACCONE

Vous portiez un autre nom? —Le colonel, me l'a fait quitter pour éviter que Simon ne me retrouvât.

Tout fut inutile. Buvard donna un signal; ses hommes s'emparèrent de l'archiviste, et puis, comme il le dit lui-même, emballé pour la préfecture.

quelque jour une des plus riches héritières de l'Europe. —Vous saviez cela? —Ne le saviez-vous pas vous-même?

Il Vient de Mourir



M. LOUIS LE BOURGEOIS

M. Louis Le Bourgeois, chef de la paroisse Saint-Jacques pendant de nombreuses années, est mort vendredi dernier, le 28 novembre 1921, à l'âge de 62 ans.

DE QUOI MOURRA-T-ON DANS CENS ANS?

L'aride et rugueuse statistique qui est à la mathématique des faits, chère à l'homme éminemment pratique que nous montre Dickens dans les temps difficiles, ce qu'est à la comptabilité la tenue des grands livres, semble conduire parfois à des constatations, voire à des déductions troublantes.

Sports

REVUE DE LA SEMAINE Par Jack Belgie

GIBBONS MET DOWD HORS DE COMBAT

C'est dans le sixième round d'un combat qui devait durer 15 rounds que Tommy Gibbons a mis knock-out Dan O. Dowd, boxeur mi-lourds de Boston.

Dan O. Dowd s'est battu courageusement devant un ennemi qui lui était grandement supérieur. Dès la première minute du premier round un coup de gauche au corps descendait Dowd. Celui-ci, se relevant à demi, regarda vers ses seconds comme pour leur demander que faire, il fut avisé de prendre le compte de neuf, ce qu'il fit.

Tommy Gibbons frappe très dur, est assez bon boxeur, mais il n'a pas assez de garde pour se battre contre Jack Dempsey. De la manière qu'il se battait vendredi dernier, Gibbons ne se protégeait que très peu et recevait beaucoup de coups de Dowd, qui était très affaibli à partir du premier round, Jack Dempsey ferait une bouchée du prochain adversaire de Carpentier, mais il semblait que Tommy savait à qui il avait à faire vendredi soir, et en face d'un adversaire capable il saurait peut-être mieux se protéger.

O'HARE BAT WIGGINS

Dans un combat de quinze rounds qui a eu lieu lundi soir, au Tulane Athletic Club, Eddie O'Hare, de New-York, boxeur poids-mi-lourds, a battu aux points Chuck Wiggins, boxeur mi-lourds d'Indianapolis.

LES "VETS" ET LES "WETS"

De "La Liberté": Les légionnaires américains qui viennent de nous quitter ont, aux Etats-Unis, un sobriquet. On les appelle les Vets; comprenez les Vétéranes. "Wet" avec le "double", c'est l'opposé de "dry". Et vous savez que "dry" peut, à la fois, qualifier le champagne et le régime anticatolique auquel s'est volontairement et douloureusement soumise la grande république fédérale. "Dry", c'est le régime de l'eau pure.

Nos hôtes, pendant leur tournée en France, ont été au régime "wet". Nous l'avons voulu. Nous l'avons exigé! Nous leur avons fait apprécier sur la Loire des vins mousseux et clairs avec un petit goût de "pierre à feu". Ils ont savouré le velouté des Médocs, la poésie du Juraçon la fraîcheur légère du Beaujolais et l'ardeur du Pomard... Ils ont tâté des vins d'Alsace; et ils ont, sur le terroir même, bu de suprêmes coups de Champagne qui ne les avait pas quittés.

LE CYPRES

Jours appesantis d'un souvenir sombre. Tout me fait trop mal! Ensevelissons nos restes à l'ombre Du cypres natal.

O roi des jardins de pampre et d'olive De roses vêtus, Orgueil et pudeur de l'âme plaintive, De moi voudras-tu?

Tu m'as vu tenter d'amollir la roche. Mon gémissant Pressa du plus vain de tous les reproches Le dur élément.

Mais, qu'il t'en souvienne, à l'humble défaite De ma longue erreur, Nulle cruauté qui broyât ma tête N'a compté mon cœur.

Et, bien qu'aux réseaux de l'enchantement Fût lié mon sort, J'ai la liberté des seules richesses: L'honneur et la mort.

Tu peux m'accorder la paix de ton ombre, Ami fier et pur, Et m'incorporer à ton signe sombre Debout dans l'azur.

CHARLES MAURRAS.

La Statue de Jeanne d'Arc à Blois

AMERICAINE

Une chose qui n'est sue que par un petit nombre de Français d'Amérique, c'est que la statue de Jeanne d'Arc inaugurée à Blois, le 13 août dernier, est due au ciseau d'un artiste américain, Miss Anna V. Hyatt.

Cette œuvre magistrale inaugurée sous les auspices du gouvernement Français, fut offerte à la ville de Blois par M. J. Sanford Saltus, de New-York, ardent ami de la France et sincère admirateur de l'héroïne française.

Le piédestal est l'œuvre de M. Patrice Bonnet, architecte français, professeur d'architecture à l'Université de Strasbourg et président du Comité des Monuments historiques de France.

Le bronze est un duplicata de la statue équestre de Jeanne d'Arc, inaugurée en 1915, sur le Riverside Drive, à New-York.

Le modèle de cette œuvre remarquable fut l'objet d'une mention honorable au Salon de Paris, en 1910, où il attira l'attention en raison de ce qu'il différait par son réalisme des autres statues de l'héroïne. En prenant pour modèle le cheval perchon que les chevaliers bardés de fer du quinzième siècle choisissaient pour montures, en donnant à ses jambes une action déterminée et par le port de l'enclouure et de la tête qui suggère le mouvement en avant le sculpteur a donné au cheval une grandeur d'expression en harmonie avec le sujet.

Sur cette monture, image de la force physique est campé le corps mince de l'héroïne, dont les yeux fixés sur la croix que forme la garde de sa rapière, ont une expression de ferveur céleste.

La statue qui se trouve au Riverside Drive est devenue un lieu de pèlerinage, car presque tous les étrangers éminents de passage à New-York considèrent presque comme un devoir d'aller déposer des fleurs aux pieds de l'héroïne française.

A la cérémonie d'inauguration qui eut lieu à Blois, le 13 août dernier, assistaient, en plus des troupes de la garnison, 250 Légionnaires américains. Des discours furent prononcés, notamment par le maire de Blois et par M. Hannotaux, de l'Académie française.

L'auteur de la statue, Miss Anna V. Hyatt, jouit d'une haute réputation en tous points méritée. Certaines de ses œuvres se trouvent dans les grands musées d'Amérique, et dans ceux du Luxembourg, du Vatican, etc. Cette éminente artiste est titulaire de la rosette d'officier de la Légion d'honneur, de la médaille d'argent de l'exposition de Panama, de la médaille d'or de Rodin, et depuis 1920 de la médaille d'or Saltus. Miss Hyatt est de plus curateur de la Section de Sculpture de l'Institut Français aux Etats-Unis, membre de la Société nationale de Sculpture, de l'Académie nationale de Dessin, de Numismatique américaine, de la Fédération des Arts, de l'Art Alliance of America, etc.

LES BORNES COMMÉMORATIVES

La grande guerre dont la France a été le théâtre a laissé dans l'âme des peuples qui ont combattu à ses côtés pour le droit et la liberté du monde des souvenirs communs de douleur et de gloire.

De tous, le plus émouvant est sans contredit la dernière poussée de l'ennemi lorsqu'en 1918 il tenta de rompre la digue qui s'opposait à son irruption.

Jalonner sur le terrain la ligne extrême atteinte à ce moment par l'envahisseur et d'où le refoula l'offensive victorieuse de la France et de ses alliés et associés serait commémorer pour les générations présentes et futures le plus grand événement de l'histoire en même temps que rendre un juste hommage aux admirables soldats qui, pendant des mois et des années, ont mis en commun leurs efforts et leurs peines.

La borne commémorative répond à cette double pensée.

Le jalonnement complet, de la mer du Nord à la frontière suisse, entraînera le placement d'une borne avec inscription appropriée (Château-Thierry, Verdun, Saint-Mihiel, les Eparges, Reims, Arras, etc.), à chacune des intersections de la ligne extrême occupée par des corps ennemis, telle que le maréchal Pétain l'a tracée sur la carte à cette intention avec les routes nationales et autres qui traversent cette ligne.

Le nombre de ces bornes s'élèvera à 240. Le Touring-Club de France a fait placer la première borne à Château-Thierry le 11 novembre, jour anniversaire de l'armistice.

UNE MONTRE EST PRÉSENTÉE A FOCH

Des admirateurs du maréchal Foch, généralissime des armées alliées, lui ont offert une montre Waltham sertie d'un superbe diamant. Ce cadeau provient d'une souscription populaire et lui a été offert par le professeur Louis-J.-A. Mercier, de l'Université Harvard à Washington Elm, à l'endroit même où George Washington prit le commandement de ses troupes en 1775. La montre Waltham portait cette inscription: "Au maréchal Foch, l'homme qui nous donna la victoire, souvenir de reconnaissance de la Nouvelle-Angleterre."

CALENDRIER AMUSANT

M... maria sa fille à un vieux richard; on la conduisit à l'église; le prêtre après avoir demandé au mari s'il la prenait pour femme, demanda à la fille si elle le prenait pour mari; la pauvre fille répondit: —Hélas! monieur, vous êtes le premier qui m'avez consultée là-dessus.

Si Affaiblie, elle ne pouvait que se traîner

Une dame de la Floride était dans une condition misérable, mais dit qu'elle trouva le Cardui bien utile et recouvra sa santé. Blountsville, Floride.—En expliquant comment elle découvrit la bonté du Cardui dans le retour d'âge, Mme Ella M. Bailey, de cette place, dit: "Je devins si faible que je ne pouvais pas me remuer sans efforts. Je savais la cause, mais je ne pouvais pas me remettre.

"Je me trainais seulement et étais très nerveuse. J'étais sans repos et ne pouvais pas m'asseoir longtemps, et si faible que je ne pouvais pas me tenir debout. C'est un bien misérable malaise. "J'étais accablée et sans cœur. "Après un moment je me suis décidée qu'il n'y avait plus rien à faire, que cela ne valait pas la peine d'essayer de me guérir. Ceci n'est pas fait pour guérir quelqu'un, mais au contraire pour le rendre pire. "J'avais entendu parler de Cardui et j'avais pensé que cela aurait pu me fortifier. Une de mes voisines l'avait employée avec de bons résultats.

"J'ai donc pris une bouteille (de Cardui); j'ai tout de suite sentie que je n'étais plus si nerveuse, j'ai donc continué à en prendre. "Un peu à la fois, mon état nerveux se remit, je commençai à mieux manger et à mieux dormir et ce n'était pas bien longtemps avant que j'étais tout à fait remise. "Le Cardui a fait des merveilles pour moi et j'aime certainement à le recommander."

Des milliers de femmes ont écrit pour dire combien elles avaient été remises en bonne santé par le Cardui et pour le recommander aux autres femmes. Le Cardui a été employé extensivement depuis plus de 40 ans pour le traitement des malaises de la femme. —Adv.

On Demande

des compétentes femmes de chambre blanches ayant de bonnes références pour passer les mois d'hiver à la Nouvelle-Orléans et les étés dans le nord. S'adresser à Mme E. L. Tinker, Hôtel Bienville, entre 6 et 7 heures du soir.

A VENDRE

Par l'Empire Rice Mill Company, Ltd., de la Nouvelle-Orléans, Lnc., de la GRAINE DE RIZ DIGNE DE CONFIANCE.

Shubert ST. CHARLES

TELEPHONE MAIN 7150 Sera projetée une semaine en plus, à partir de dimanche, 4 décembre. LE GRAND SUCCES ARTISTIQUE intitulé

"Les Trois Mousquetaires"

dont le rôle principal est joué par Douglas Fairbanks Les commentaires de la presse locale au sujet de ce chef d'œuvre sont les suivants:

"Douglas remporte un triomphe cinématographique."—Daily Item. "Fairbanks remonte le "standard" du cinéma."—Times-Picayune.

"Fairbanks magnifique dans la vue des Mousquetaires."—Daily States.

12,000 pieds de vue représentant un drame superbe, historique et romantique.

Deux heures par jour, à 2 heures 15 et 8 heures 15 Partitions musicales magnifiques.

Bariton solo par Richard Montiel

Prix des places: soirées: 50c, 75c, \$1.00 & \$1.50; matinées: 25c, 50c, 75c & \$1.00.

CUNARD-ANCHOR

Les plus grands, les plus rapides paquebots existants. Excellent traitement des passagers. Il existe un agent dans votre localité ou dans la ville voisine.

POUR LA FRANCE, VIA CHERBOURG CARMANIA ... Dec. 1 Dec. 21 AQUITANIA ... Dec. 18 Feb. 7 Pour tous renseignements s'adresser à l'agence de la ligne Cunard, 206 rue St. Charles

(FIN)

La force d'un journal est ses abonnés.